

Orléans → Vivre sa ville

SAINT-MARCEAU ■ Éducation, santé, compétition... changeons de regard sur le handicap présente plusieurs aspects

Changeons de regard, douzième manche

La douzième édition de l'événement organisé par le club de tennis de table Saint-Marceau/Orléans se tiendra du 13 au 18 novembre. Avec, cela dit, une nouveauté, en amont de la manifestation, samedi 28 octobre.

Clément Greck

clement.greck@centrefrance.com

C'est devenu, au fil du temps, un événement incontournable à Orléans. Mis en place en 2011, Changeons de regard sur le handicap revient du 13 au 18 novembre, au gymnase Pellé, rue d'Estiennes-d'Orves. Un projet aux multiples volets.

COMPÉTITION

C'est la nouveauté de l'année. Un critérium fédéral de Nationale 1 handisport se disputera en amont de Changeons de regard. « À l'origine, je souhaitais qu'il soit intégré à l'événement, mais ce n'était pas possible en raison des calendriers », explique Sébastien Guilbert, cadre du club de tennis de table Saint-Marceau/Orléans, organisateur de l'événement. La compétition aura



TÊTE D'AFFICHE. Florian Merrien, champion paralympique et multiple médaillé d'or aux championnats d'Europe et du monde, est le parrain de l'événement orléanais.

donc lieu samedi 28 octobre dans les gymnases Barthélémy. « Elle est qualificative aux championnats de France et, donc, aux Jeux paralympiques. Les meilleurs tricolores seront présents, on ne peut pas faire mieux ! C'est assez exceptionnel de se voir attribuer ce type de compétition du premier coup. » Quarante-huit compétiteurs, dont vingt-quatre en fauteuil, sont at-

tendus. « Tout le monde joue ensemble, mais dix classes physiques sont en lice. Trois assis et trois debouts sont récompensés. » Et c'est entièrement gratuit pour ceux qui souhaiteraient s'installer en tribunes.

ÉDUCATION

C'est l'objet premier de Changeons de regard. Sensibiliser les jeunes au handicap. « Soixante-dix classes (collèges, écoles...)

sont attendues durant la semaine. Ils sont mis en situation, dans un fauteuil, avec une main dans le dos, des béquilles... Avec du matériel, l'idée est de leur montrer comment faire du sport en situation de handicap. »

SPORT ADAPTÉ

Le dernier jour de l'événement, place à la compétition régionale de tennis de table, sport adapté. « Elle sera qualificative

pour les France. » Plus d'une centaine de pongistes, atteints d'une maladie mentale, seront présents, « dont certains du club de Saint-Marceau », note Sébastien Guilbert. Rendez-vous donc le samedi.

PING SANTÉ

« J'organise maintenant depuis cinq ans du ping santé. On l'intègre également à Changeons de regard. Ainsi, on proposera le mardi, le mercredi et le jeudi des séances de deux heures, matin et après-midi », explique l'entraîneur orléanais. Travail de coordination, cardiovasculaire... sont au programme.

Les séances sont ouvertes à tous ceux « qui sont écartés du sport ou malades en rémission » et il est encore possible de s'inscrire. Elles auront lieu dans la salle de la Cigogne, en face de la maison médicale.

ANIMATIONS

Le mardi soir, place à un tournoi du vivre-ensemble. Valides et personnes en situation de handicap joueront au tennis de table. « L'an dernier, il n'y avait

pas assez de tables », rappelle Sébastien Guilbert. Preuve du succès du rendez-vous.

Le jeudi soir, les partenaires de l'événement seront conviés à participer à des ateliers, avant que le show des champions ne commence. Florian Merrien (un titre paralympique, deux médailles d'or aux mondiaux et six aux Europe) sera en démonstration. Tout comme Christophe Legoùt, chez les valides, « qui a fait partie avec Patrick Chila ou encore Jean-Philippe Gattien des meilleurs français ». Une belle soirée en perspective.

LA SUITE

Accueillir toujours plus de classes, sensibiliser encore plus de jeunes. « Mais tout cela a un coût », souffle Sébastien Guilbert. Aujourd'hui, le budget de l'événement est de plus de 40.000 euros, « alors, si on veut voir plus grand, il faudrait qu'on ait encore plus de partenaires privés ».

Pratique. Renseignements complémentaires auprès de Sébastien Guilbert, au 06.26.68.37.64 ou par mail à stmarceau.tt@free.fr